

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

SEGUNDA EPOCA.

OFICINAS: CALLE DEL DESEGAÑO, NUM. 10.

SE HACEN EN MADRID Y PROVINCIAS. SE PAGAN EN METALICO, LIBRANZA O SELLOS DE CORREO. NO SE SIRVEN SIN RECIBIR ANTES SU IMPORTE. ANUNCIOS.—A REAL Y MEDIO. Publicados en ambas ediciones.

NUM. 742 POR LA MAÑANA.—AÑO XIII. MADRID VIERNES 21 DE SETIEMBRE DE 1860. TIRADA DE 23.000 EJEMPLARES.

## PRIMERA EDICION.

Ayer han debido embarcarse SS. MM. en Mercadería para Barcelona, según anuncia el siguiente despacho telegráfico que publicó la Gaceta:

Mercadería 19 de setiembre de 1860, á las cuatro y veinte minutos de la tarde.—El presidente del Consejo de Ministros al excelentísimo señor ministro de la Gobernación:

«SS. MM. la Reina y el Rey y toda su Real familia continúan sin novedad en su importante salud.—Mañana á las ocho se embarcarán para Barcelona.»

El periódico oficial publica cuatro formularios de los documentos que los interesados han de acompañar á las solicitudes que promuevan, para acreditar el derecho á la pensión que reclamen, como comprendidos en la ley de 8 de julio último, por haber muerto los causantes en acción de guerra, de sus resultados, ó del cólera-morbo, perteneciendo estos al ejército de operaciones. Al propio tiempo ha dispuesto S. M., que para la mas pronta resolución de esta clase de expedientes se remitan directamente por los capitanes generales al Tribunal Supremo de Guerra y Marina, no cursando los que carezcan de alguno de los documentos que se exigen en el respectivo formulario.

Se ha dispuesto de Real orden, á propuesta del Real Consejo de Instrucción pública, que para el estudio de la asignatura de instituciones de Derecho canónico sean texto en las universidades literarias del reino las obras siguientes: *Institutionum canonicarum, libri III, auctore Julio Laurentio Selvagio*.—*Institutiones de Derecho canónico*, por el doctor D. Pedro Benito Golmayo. —*Dominici Cavallarii, Institutiones juris canonici*.

La contaduría del Monte de Piedad anuncia, que el día 23 del corriente se venderán las alhajas de oro, plata y podrería; en el 29 del mismo las de ropas, que haya empeñadas en el mes de agosto del año próximo pasado de 1859, las que estarán de manifiesto en la sala de almonedas los días 26 y 27.

Parece que el ayuntamiento de Marsella ha acordado que el discurso pronunciado por el emperador en el banquete dado por el comercio de aquella ciudad, sea grabado con caracteres de oro en un mármol blanco, que se colocará en la sala de sesiones del Consejo municipal.

La España dice, que combatió la formación del campamento considerándole como un golpe de efecto; pero que hoy que la propaganda revolucionaria se extiende, y se proclaman monstruosas coaliciones entre todos los mal avenidos con los principios del orden, y se excita abiertamente á la revolución por quienes menos podía esperarse; ve con gusto el establecimiento á las puertas de Madrid de esa gran guardia de prevención, libre del contacto subversivo de los antiguos y modernos agitadores.

La prensa moderada de provincias se adhiera á la de Madrid para protestar contra la actitud revolucionaria de *El Horizonte*. *El Comercio de Cádiz*, sin disputa el órgano mas autorizado del partido moderado por su antigüedad y su independencia, después de rechazar la monstruosa coalición que pretende *El Horizonte*, concluye con estas líneas, que deben saber á rejalgón al periódico neo-revolucionario:

«No se trata solamente de triunfar; es necesario sobre todo triunfar bien. Por caminos tortuosos se llega á victorias efímeras ó vergonzosas. El camino derecho es el que mas pronto ó mas tarde conduce á situaciones francas y despejadas, únicas que, por su propio decoro y por interés del país, debe ambicionar en España el partido moderado.»

Los comisarios europeos que van á reunirse en Beyrouth, piensan abrir una información para investigar las causas de las matanzas de Damasco, y descubrir los verdaderos culpables.

La mayor parte de los periódicos italianos se lamentan de la partida de Turin de embajador francés, é invitan á los pueblos á agruparse alrededor de Victor Manuel, para ayudarle á salir de las dificultades que le rodean.

Casi todas las correspondencias de Viena que publican los periódicos alemanes, están de acuerdo en cuanto á que el Gobierno austriaco no interviene en los Estados romanos. Si hemos de creer á la *Gaceta Nacional* de Berlin, el cardenal Antonelli habia ya sondeado con este motivo al Gabinete de Viena. El baron de Bach, embajador de Austria en Roma, habia respondido, conforme con las órdenes recibidas de Viena, que su Gobierno no seria motivo para una intervencion, á no ser que se le atacase directamente.

Un corresponsal de Turin cree que el Papa pedirá auxilio á las potencias, y que el Austria se lo dará empezando por ocupar á Aneona. Despues, á juicio de dicho corresponsal, vendrá inevitablemente la guerra.

El célebre secretario del ex-infante don Juan, ha dirigido á *La Epoca* un comunicado fechado en Londres el 14 del actual, en el que pretende rectificar algunas noticias del corresponsal de nuestro colega en Londres, diciendo que no conoce absolutamente á nadie que tenga su oficina en Saint Swithinsland, donde tiene su despacho el Sr. Roschild; que no es el autor del folleto titulado *Los intereses británicos en España*; que en *El Milfar Haveur Telegraph* del 5 de setiembre se dice que el autor es un caballero propietario y de la nobleza de aquel condado, que no ha tenido en su vida un solo certificado de cupones, y que ni directa ni indirectamente ha estado nunca interesado en operaciones sobre este papel.

Por el correo de Filipinas que ha llegado últimamente, ha enviado aquel capitán general 50,000 pesos fuertes de lo recaudado para la guerra de Africa, cuya suma, añadida á los 120,000 ya remitidos, forman una cantidad muy crecida, si se atiende á lo que son aquellas islas.

Segun noticias recibidas por el último correo del Archipiélago filipino, el 14 de julio se celebró en Manila la funcion cívico-religiosa de la inauguración de la estatua de S. M. la Reina, y en celebridad de la gloriosa paz ajustada con el emperador de Marruecos.

El tiempo favoreció la ceremonia, á la cual asistió un numeroso pueblo. Las músicas llenaban el espacio con sus gratos sonidos en torno del sitio donde se hallaba colocada la estatua, y despues de descubrir el velo que la cubria y de haber pronunciado el Excmo. señor capitán general un breve y sentido discurso, se cantó un solemne *Te Deum*, desfilando las tropas en columna de honor por delante de la efigie.

Manila ha hecho en esta ocasion ostentoso alarde de sus sentimientos monárquicos y del interés con que mira cuanto conviene á la prosperidad y engrandecimiento de la madre patria. El entusiasmo de que la poblacion se hallaba poseída, excede á todo enarecimiento.

Un diario belga da los siguientes pormenores sobre la conspiracion descubierta en Constantinopla para destronar al Sultan, de la que era director el célebre Bulwer.

Parece que el embajador británico, desesperando obtener del Sultan un ministerio exclusivamente compuesto de hombres afectos á la Inglaterra, habia puesto los ojos en Abdul-Azis, y mirado su elevacion al trono como una de esas casualidades providenciales, que á veces sirven utilmente la política de un gobierno. Las primeras sospechas fueron confirmadas por el lenguaje imperioso y altivo, usado por el embajador sir Henry Bulwer en la audiencia del 17 de agosto, y por la insistencia con que reclamaba el nombramiento de Mihemet-Ali-Pachá, para gran visir, y de Omer-Baja, para seraskiers; el primero de estos personajes, cuñado del Sultan, ya en años pasados inspiró sospechas sobre él de haber querido destronar á Abdul-Medjid.

Habiendo sido descubiertos por la policía los planes del embajador de Inglaterra, hizo el Sultan llamar á sus ministros, les comunicó sus temores, y estos declararon que hacia tiempo que sir Henry Bulwer trataba de entablar relaciones con Abdul-Azis, por mediacion de un médico que habia agregado á su persona, al mismo tiempo que á la de Omer-Baja, y que era hermano de una dama que estaba en relaciones con el embajador.

Impresionado vivamente el Sultan con esta revelacion y todavía bajo el imperio de

ella, se anunció la llegada del embajador de Inglaterra, acompañado de lord Dufferin, que habia obtenido permiso de ser presentado algunos dias antes. Abdul-Medjid se contuvo, recibió la visita y despidió muy en breve al embajador y á lord Dufferin. Apenas estos habian salido de la sala de la audiencia, el Sultan llamó al dragoman del embajador, y le dijo con tono colérico:

«Vuestro embajador se conduce conmigo de un modo indigno. Sé que conspira contra mi persona. Que no se vuelva á presentar ante mí, porque desde ahora dejo de considerarle como embajador de la reina de Inglaterra.»

Está visto; este diplomático inglés es el tipo del conspirador.

En Palermo suenan dos partidos, el uno monárquico, y piamentés el otro, se le puede llamar mazziniano á falta de otra denominacion mas clara. El primero, cuyo jefe es el productador Depretis, reclama la anexión inmediata de la Sicilia al Piamonte; el segundo, que obedece á las inspiraciones del Sr. Crispi, ministro del Interior, quiere aplazar la anexión hasta la completa toma de posesion de Garibaldi de los demás puntos no anexionados aun de la Italia.

«Se asegura que el ejército bávaro se dispone para ir á ocupar el Tirol: lo cual le facilitará en un caso dado pasar á Italia.»

La anterior noticia está en contradicción con lo que aseguró hace muy pocos dias un corresponsal de Berlin, según la cual habian surgido algunas diferencias entre los gabinetes de Prusia, Austria y Baviera, por haberselo negado este á que tropas bávaras ocuparan el Tirol en el caso de que fueran atacados los Estados austriacos en Italia.

La señora duquesa de Alba, que falleció el domingo en Paris, ó sea doña Maria Francisca de Sales Portocarrero y Kirk-Patrik, vió la luz del dia en Granada el año de 1825, siendo hija primogénita del esforzado conde de Teba, despues de Montijo y de Miranda, heredando por muerte de su padre, además de estos títulos, los de duquesa de Peñaranda, marquesa de la Alhambra, de la Bañeza, de Barcarrota, de Miralloy, de Valduquillo, de Valderrábano, de Villanueva del Fresno, condesa de Casarubios del Monte, de Fuentidueña, de San Esteban de Gormaz, y de vizecondesa de Palacios de la Balduerna.—En 1843 contrajo matrimonio con el Sr. D. Santiago Fitz James, duque de Berwick, de Alba de Tórmes, de Liria, de Montero, de Olivares, etc., etc., y de este modo, pues, se habian unido dos de las casas mas ilustre y poderosas de nuestro pais, acumulando multitud de grandezas de España y riquezas inmensas.

Las noticias recibidas en Lisboa de las posesiones portuguesas de Angola son satisfactorias. La rebelion de los negros se iba dominando á fuerza de valor y perseverancia por parte de las escasas fuerzas con que contaban las autoridades de la colonia, y todo hacia creer que quedaria completamente dominada por los refuerzos que el Gobierno de la metrópoli ha empezado á enviar.

La CORRESPONDENCIA no ha incurrido en contradicción alguna al anunciar, que el emperador de los franceses habia tocado en Mahon con el deseo de saludar á Su Majestad la Reina doña Isabel II. Téngalo entendido *La Regeneracion*, que con su acostumbrada falta de justicia y de exactitud supone lo contrario.

El vapor de la compañía de Philadelphia, *Glasgow*, llegó el 14 del actual al puerto de Liverpool, procedente de Nueva-York, con 150 pasajeros y 220,474 pesos fuertes en metalico para el Banco de Londres.

Las noticias de la república de Honduras, que alcanzan al 17 de agosto, anuncian que el presidente Guardiola habia salido el 15 con una fuerza respetable para Trujillo, para atacar al cabecilla Walker. Los habitantes del pais estaban muy alarmados, tanto que el comercio se disponia á poner sus intereses en salvo por lo que pudiera ocurrir. Los filibusteros apenas llegan á 300 hombres, según una correspondencia; pero están todos ellos bien armados de rifles y pistolas, y determinados á no dejar el pais sin vencer ó morir.

El Sr. D. Carlos Gutierrez, ministro de Honduras, en Londres, ha dirigido al Gabinete británico las mas energicas representaciones, demostrándole los males y pérdidas que sufrirán los intereses de los comerciantes ingleses que trafican con Centro-América, si no se frustran las prácticas tentativas de Walker y su puñado de aventureros, que son la deshonra del siglo en que vivimos.

Hablando del *Memorandum* dirigido por el Gobierno sardo á los demás de Europa, y cuyo texto conocen nuestros lectores, dice *La España*, que parece imposible llevar á tan alto grado la tergiversacion de todo lo sucedido y el desenfado para burlarse de la buena fe de la Europa.

A juzgar ciertos los datos que suministra un corresponsal, respecto á las fuerzas del ejército napolitano que se ha unido á Garibaldi y las que permanecen fieles al Rey, resulta que las primeras ascienden á unos 60.000 hombres y las segundas á 23.000. Algo exagerado aparece el número de las primeras, pues los soldados en gran parte se han ido á sus casas sin ingresar en las filas del invasor. Con 23.000 hombres de tropas escogidas y una plaza de primer orden algo y mucho se puede hacer, si la traicion no da al traste con todo, como ha sucedido en otras partes.

El Japon parece que acepta hoy con toda franqueza la civilizacion europea. Las principales ciudades de este imperio, como Yedo, Nangasaki, Simoda y Hakodad, se ven pronto unidas por el telégrafo eléctrico. Tambien se está construyendo un camino de hierro, que irá desde Yedo hasta la residencia de verano del emperador: le construye una compañía inglesa. El emperador se ocupa con actividad en transformar su flota: tiene ya seis juncos de vapor, uno de estos, el *Napoleon*, debe haber salido á hacer un viaje de circunnavegacion: la máquina, que ha sido suministrada por los americanos, tiene la fuerza de 350 caballos: la tripulacion se compone toda de marinos japoneses.

En la empresa de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA no habrá la variacion que *El Horizonte* anuncia. Téngalo entendido nuestro colega.

Dice una carta de Shanghai, escrita con fecha 5 de julio al *Times*, que el emperador de la China se hallaba en su estado de imbecilidad y embriaguez habitual. Últimamente los encargados de vigilar por las buenas costumbres han protestado contra la conducta del emperador, su embriaguez, su disipacion y su afecto á las clases bajas, habiéndose publicado dicha protesta en la *Gaceta de Peking*.

De Palencia dan el 15 las siguientes noticias acerca del mercado de cereales:—Aunque la semana actual empezó con algun retraimiento á la compra, los precios han mejorado durante su curso, y hoy cierran con tendencia al alza á los tipos siguientes. Medina del Campo, 38 reales; Valladolid, 39 1/2; Rioseco, 39; Campos, Paredes, Grijota y esta, 38 1/2; Alar, 42. Se han contratado unas 40,000 fanegas, á entregar en octubre y noviembre, á 41 reales las 94 libras, y 10,000 á 40 1/2. Se han vendido 3,000 fanegas en Fuentes y Grijota á 40. Al detall hay regulares entradas en los mercados, y serán mayores, á medida que los precios aumenten hasta acercarse á 40 reales. La vendimia y sementera minorarán la concurrencia en su dia. La cebada se sostiene á 18 reales fanega; pero aunque hay fuertes existencias, el labrador no quiere vender hoy. Las lluvias tempranas han sazonado perfectamente la tierra para las labores preparatorias de la siembra, y tambien proporcionan la madurez de la uva, cuya cosecha promete ser buena.

En efecto, no puede contestarse afirmativamente á la pregunta con que concluye uno de los sueltos de *El Horizonte*: «Seguimos, pues, formando parte de la liga?» No: la antigua liga moderada se ha roto; tarde ó temprano se rompen todas las ligas. *El Horizonte* se ha llevado un pedazo, y el otro se ha quedado entre las manos de *La España* y *El Reino*. Como el vivir aislado no es cosa divertida, *El Horizonte* se ha echado á buscar la compañía de los partidos radicales.

Van á establecerse dos estafetas diarias

entre Madrid y el campamento de Ardoz.

Nuestro colega *La Verdad* comprende el cordial deseo que manifiesta *El Times* por que los proyectos de Victor Manuel tengan pronto y feliz éxito: Este deseo es muy propio de un periódico protestante, que tiene en muy poco el prestigio de la Santa Sede.

Parece que por la Direccion general de la Guardia Civil se ha propuesto al Gobierno de S. M. el aumento de varios segundos capitanes, según se cree, con objeto de dividir en dos algunas de las comandancias-compañias que hoy existen con mas fuerza de la regular, especialmente para su administracion y régimen interior. Parece tambien que esta consulta envuelve en sí el doble objeto de facilitar algun movimiento á la escala de los tenientes de infantería de dicho cuerpo, hoy sumamente paralizada en sus ascensos.

Se tiene por cosa resuelta la visita del señor ministro de Fomento al tunel de Moacel y demás obras del canal de Urgel, durante la estancia de SS. MM. en Barcelona: le acompañará el señor gobernador y el ingeniero jefe del distrito, D. Martin Recarte, en cuya casa será alojado S. E.

Asegúrase en Barcelona que en la noche del 13 fué presa de las llamas el conocido y venerado santuario de Nuestra Señora de Nuria. Un sacerdote logró salvar la imagen de la Virgen. El fuego devoró una gran parte del altar, los cuadros, ex-votos, escultura de la bóveda, etc. Por medio de un boquete abierto en la pared de la sacristia, pudieron salvarse los vestidos y alhajas de la Sagrada Imagen. Súpose que este siniestro, del cual ignoramos toda otra clase de pormenores, fué puramente accidental.

Quisieramos que nos dijese *La Iberia* en qué artículo de la ley de imprenta se prohibe hacer mérito de los escritos denunciados. No existiendo tal prohibicion, queda demostrado que no hemos infringido la ley por la publicacion del suelto á que alude nuestro colega progresista. Pero queremos dejar consignado que ignorábamos, como les ha sucedido á otros periódicos, que hubiese sido denunciado el artículo de *El Horizonte*, hasta que ayer por la mañana leímos el oficio de la fiscalia de imprenta, que, según se nos ha dicho, se recibió anteañoche en nuestras dependencias. Por otra parte, en el suelto en cuestion únicamente contestábamos á una parte minima del artículo objeto de la denuncia, y no creemos haber cooperado, ni siquiera involuntariamente, á agravar la posicion de *El Horizonte*.

El día 9 del actual fué muerto Juan Perez, vecino de Bagis, provincia de Castellon, á consecuencia de una pedrada en la cabeza que recibió el mismo dia por mano de Juan Lázaro, de la propia vecindad, que pretendía la mano de una hija del difunto. El agresor, temiendo sin duda la persecucion que iba á ejercer sobre él la Guardia Civil del puesto de Barracas y el señor juez del partido de Viver, aprovechó los primeros momentos, y se presentó á la autoridad local del referido pueblo.

En las costas de Cabo de Palos se perdió en la noche del 16 una fragata anglo-americana.

En el teatro Real han empezado los ensayos de la gran ópera en cinco actos, del maestro Verdi, titulada *Las Vespers Sicilianas*, primera ópera elegida por la direccion para la apertura de dicho teatro, y para la cual se hacen por la misma cuantiosos gastos, para ponerla en escena con la propiedad y lujo que merece este espectáculo.

De Viver (Castellon) escriben, que en aquel pueblo y los limitrosos han fallecido ya mas de 200 niños á consecuencia del sarampion.

La municipalidad de Reus trata de celebrar una exposicion de productos agrícolas é industriales.

Por última vez decimos á los periódicos que aun se ocupan en comentar y violentar el sentido de una de nuestras frases, que no en son de reto ó de provocacion excitábamos á los revoltosos, si existian, á que saliesen á probar fortuna. Hemos explicado suficientemente el alcance y verdadero valor de nuestras palabras, para que nos consideremos obligados á repetir lo que sobre el particular hemos dicho. A la buena fe de

nuestros colegas apelamos para que dejen de levantar montañas de cargos sobre una base que no puede servir ni aun para fundar un castillo de naipes. Sin cesar oímos hablar á las oposiciones de cataclismos y trastornos; todos los días se amenaza al Gabinete con la revolución: nosotros, por lo mismo que no creemos en esos lúgubres vaticinios, y que, aun en la hipótesis de que fuesen ciertos, no los tememos; hemos dicho, no á las oposiciones, sino á los supuestos trastornadores: que salgan á probar fortuna; con lo cual hemos querido significar la absoluta confianza que tenemos en la conservación del orden público. Lejos de provocar á la revolución, nuestras palabras habrían contribuido á alejar cualquier amago de desorden, amenazando á sus autores con un pronto y severo castigo, para lo cual tiene medios instantáneos y seguros el Gobierno.

El 30 de julio llegó al puerto de Santo Domingo el vapor *Velasco*, de nuestra marina de guerra, conduciendo 68 artesanos españoles, examinados todos en Madrid en sus respectivas profesiones antes de emprender su viaje. En este mismo buque llegaron los señores teniente coronel, Don Francisco Catalá; capitanes, D. José María Gafas, D. Federico Llinaz y D. Manuel María Gafas, caballero de S. M., todos pertenecientes al ejército español.

Estos señores, dice el *Correo de Santo Domingo*, se ocupan de algunas obras de utilidad pública, y ciertos estamos de que muy en breve el país recogerá opimos frutos de su inteligencia y actividad aplicadas al desarrollo de los numerosos ramos del progreso que él encierra. En la fragata *Blanca* se esperaba al Sr. Ferrer de Couto, acompañado de algunos oficiales de artillería é ingenieros, infantería y caballería.

Ya vemos, añade el *Correo*, que se va á abrir una escuela militar á la Europea, que sea una gran base para la instrucción y elevación de las condiciones militares de este ejército.

Retramos el folletín para dar cabida á la interesante carta de Palma que nos envía nuestro querido amigo é ilustrado corresponsal, que ha escrito las que forman hasta hoy la crónica del viaje de nuestras Reinas. En dicha correspondencia hallarán nuestros lectores extensas noticias y pormenores muy curiosos sobre la expedición regia.

**VIAJE DE SS. MM.**

Palma 15 de setiembre de 1860.

No hay mal que por bien no venga. La circunstancia importantísima para estas islas y para el continente, de que la chispa eléctrica haya puesto en instantánea comunicación á Madrid con Palma, salvando y corriendo en un solo minuto 130 leguas de distancia, ha sido la causa de que no haya escrito á Vds. desde el día 12, en que rápidamente los dije lo que para explicarse con exactitud necesitaria gruesos volúmenes. Y no he dejado de escribir, porque el telégrafo submarino, que hoy solo está á disposición del Gobierno, me ha servido para decirles que la Reina va á todas partes acompañada de 10 ó 12,000 personas, que el entusiasmo crece por momentos, y que á cada paso y en cada situación se improvisa un nuevo obsequio, y se tributa distinto homenaje.

No he escrito, porque, estando corriente el cable, no ha sido preciso despachar vapores extraordinarios, y he tenido que aguardar á que el *Jaime I*, el vapor que lleva el nombre del Conquistador de esta perla del Mediterráneo, hiciera rumbo hácia la Península, para decirles lo que Palma y toda la Isla Balear está haciendo con Isabel I de Mallorca, II de Castilla.

Así, reanudando mi anterior relato, diré á ustedes que el día 12, después de entrar SS. MM. por una carrera vistosamente colgada y llena de arcos de triunfo, oró en la catedral y entró en su Real castillo de Palma.

Mas de cuarenta mil personas se apiñaban en las calles del Huerto del Rey, plaza del Bares, Mercado, Rambla, Olmos, San Miguel, Pescadería, Platería ó Chuetería, plaza de Santa Eulalia, plaza de Cort, calle de Santo Domingo y plaza de la Catedral.

Entre las casas que mas se han distinguido por el buen gusto y la riqueza de las colgaduras é iluminaciones, citaré á ustedes de los señores Quint de Zaforteza, Morell de Pastorix, conde de Peralada, D. Nicolás Brondo, Casino Balear, Cuartel del Carmen, Círculo Mallorquín y otras muchas. Con decir que no hay una sola ventana que no esté llena de luces, y que por todas partes hay ricos tapices, paños de damasco, colgaduras de terciopelo y adornos de todas clases, basta para dar á ustedes una idea de estos festejos. Y esto sin que la autoridad haya mandado iluminar ni poner colgaduras.

La calle de la Platería, que es toda de ricas casas de comerciantes, conocidos por algunos con el histórico nombre de Chuetas, está iluminada y colgada de una manera elegantísima y notable.

Es una fila de pabellones con los colores nacionales y rematando en una corona Real, de la que penden riquísimas arañas.

Los pabellones arrancan desde el piso bajo, y suben hasta el tejado formando un bellissimo pasaje.

Las lises, los castillos y los leones se ven en casi todos los adornos.

La magnífica fachada del Ayuntamiento ostenta los retratos de todos los hijos celebres del país en un gran dosel, bajo el cual se ven los retratos de los Reyes. La iluminación es de gas.

El primer día visitó la Reina el sepulcro del rey D. Jaime II, cuyo cadáver miserablemente vestido por cierto se conserva en muy buen estado en la Catedral.

Por la tarde fué al Hospital, donde llamé mucho la atención de los Reyes el orden y el aseo de todas las dependencias; sorprendiéndose á su vez las personas del país del cariñoso interés con que la Reina se llegaba á las camas de los enfermos, y se enteraba minuciosamente de todo.

En las monjas de Santa Magdalena vió el sepulcro de la beata Catalina Tomar, obra de gran mérito de Adrian Ferran, y desde el convento se dirigió al Hospicio y casa de Misericordia.

En palacio hubo una comida de cuarenta cubiertos, á la que asistieron los jefes de Palacio, O'Donnell, Corvera, los generales Concha (D. José), Cotoner, Mendinueta y Hediger, el embajador de Francia, las autoridades de la población, el Obispo y otras personas notables.

Antes de ayer á la una hubo besamanos, al que asistieron 700 personas, entre ellas todo lo mas notable de la Isla. A las dos se verificó el de señoras, que estuvo asimismo muy concurrido, llamando la atención, por su elegancia y hermosura, la generala Cotoner, la señora de Guall, la marquesa de la Torre, la condesa de España y otras, cuyos nombres no recuerdo, ó mejor dicho ignoro.

Y terminada esta ceremonia, vimos otra que nos produjo un efecto difícil de explicar.

El gobernador de la provincia pidió permiso á SS. MM. para presentarles los aldeanos ó payeses de la Isla; y acto continuo empezó á asomar por los salones del Régio alcázar una procesion de payeses y payesas, rica, variada y graciosamente vestidos, llevando en sus manos los mas regalados frutos de este feracísimo suelo y los mas raros objetos de la industria y de las artes.

Las primeras parejas traían en dos grandes bandejas de plata, cubiertas con ricos paños de terciopelo carmesí bordados de oro, un precioso vestido de payés de los de *Calsons embutsats* para el príncipe de Asturias, y otro de payesa para la infanta. El *Xipó* jubon de este tenia los botones de brillantes.

En el acto vistieron los príncipes estos trajes, y por la tarde los lucieron al acompañar á los Reyes á la inauguración del monumento que ha de perpetuar la memoria de estos días, de tanta satisfacción para los mallorquines y para S. M. la Reina. Esta Señora está conmovida, y se advierte en su semblante que no sabe cómo corresponder á tanta adhesión y tan sincero cariño.

Volviendo á los payeses, diré á Vds. que todas las parejas venían acompañadas de los alcaldes y algún regidor del pueblo respectivo, y que componían entre todos 358 personas.

En sencillos canastillos de paja ofrecieron á SS. MM. hermosas naranjas de Soller, peras, manzanas, uvas, aceites, vinos, higos, corales y otra porción de objetos.

El traje que han regalado al príncipe, igual al de la mayoría de los payeses, es enteramente griego, si se le suprime el sombrero de ala ancha. Es el traje de toda la costa de Levante, el traje de Malta.

Y á propósito, diré á Vds. que todas las payesas llevan entre sus alhajas la *creu de Malta*, como ellas dicen, y que apenas hay un edificio que no la tenga.

En la comitiva se presentaron tres ibicenses, que llamaron mucho la atención, porque en verdad estos trajes de las mujeres de Ibiza son en extremo curiosos.

La inauguración de que hablo mas arriba se verificó al anochecer, debajo del arco de triunfo del jardín del Rey.

S. M. la Reina, en presencia de la Diputación provincial, puso la primera piedra para el monumento aprobado por la academia de Bellas Artes en el concurso abierto al efecto, y ea el que se han presentado veintiocho proyectos.

Esta piedra, por indicación del eruditísimo literato Sr. D. Joaquín Bover, cronista de la ciudad, ha sido arrancada de la riquí-

sima cantera de *Son Brondo* de Valdemosa, y tiene la rara particularidad de presentar en fajas naturales y de colores muy vivos el pabellón nacional.

La paleta que se presentó á S. M. para la ceremonia era de plata, de una forma elegante, y el puño de ébano con incrustaciones de plata: ha sido trabajada primeramente por el caballero D. Gerónimo Morell.

Los diputados provinciales acompañaron á los Reyes con hachas de cera.

Esta ovacion se ha repetido ayer improvisadamente ya en mayor escala.

Al salir SS. MM. del famoso castillo de Bellver, cien vecinos del arrabal de Santa Catalina la han acompañado con hachas de cera hasta el palacio; y otros tantos individuos del círculo mercantil alumbraron á la Reina hasta el teatro, cuyo magnífico edificio se inauguró anoche, llevando el nombre de *Teatro de Isabel II*.

En las calles que han corrido los Reyes para ir al teatro y dentro del coliseo han sido extraordinariamente victoreados.

Pero repito, que es preciso oír estos vivas y ver este entusiasmo para poder apreciar lo que vale y lo que significa la espontaneidad con que estos leales habitantes expresan el júbilo que les causa la regia visita.

El teatro es de nueva planta, de grandes dimensiones, y de un lujo tal que puede competir con los primeros coliseos de Europa. Está construido con arreglo á todos los preceptos del arte y de las exigencias modernas. El escenario es espacioso, las localidades en extremo desahogadas y cómodas, y el decorado de gran lujo. Las butacas tienen el respaldo y los brazos de caoba y están forradas de terciopelo, pudiéndose prolongar el asiento para hacerlas mas cómodas. Tiene palcos de proscenio, bajos, entresuelos, principales y segundos; magníficas galerías alta y baja, y un gran palco régio, sobre el que se ostentan en un hermoso escudo las armas reales.

Las decoraciones están muy bien pintadas, y el servicio escénico de lujo y con gran propiedad histórica.

Para poderse considerar enteramente concluido, habrán de pasar mas de veinte días; pero en otros tantos, y por el deseo de que le inauguraran SS. MM., han hecho la obra, que de otro modo habria necesitado dos meses largos.

Está perfectamente alumbrado de gas (y de paso diré á Vds. que el de esta población es al de Madrid lo que la luz del sol á la de la luna.) No tiene lucerna en medio, sino una porción de elegantes candelabros con bombas de cristal en las bandadas de los palcos.

Se puso anoche en escena muy oportunamente, por ser de un hijo del país y pasar la acción en Palma, la celebre *Campaña de la Almudaina*, que fué regularmente ejecutada, y concluyó la función á la una con un gran baile andaluz, en el que tomó parte la graciosa Nena.

S. M. la Reina, que habia vuelto del castillo de Bellver á las ocho y dado un banquete á las personas mas notables del país, se presentó en el teatro á las diez. Vestía un elegante traje blanco con adornos de color de fuego, y lucía sobre sus sienes una hermosa diadema de brillantes. El Rey vestía de capitán general; la graciosa infanta doña Isabel iba de blanco como la Reina, y todos los asistentes de uniforme ó de frac y corbata blanca.

Las señoras todas, sin distinción, lucían elegantísimos tocados, y estaban en inmensa mayoría las hermosuras.

En medio de los entusiastas vivas con que fueron recibidos los Reyes, se arrojan composiciones poéticas, de las que recogí el siguiente soneto:

**A LA REINA DE ESPAÑA**

en ocasión de honrar con su presencia, en compañía de su augusto esposo y Real familia, la inauguración del nuevo teatro de Palma de Mallorca, dedica la empresa del mismo el siguiente

**SONETO.**

Quando cruzando intrépida los mares La que de Reina y madre al par blasona, Que cine de dos mundos la corona, A honrar llega sus Islas Baleares,

Aprresta Delio célicos cantares, Que el coro de las Píerides entona, Y el mallorquín que al gozo se abandona El cántico repite en sus hogares....

Y dónde el entusiasmo concentrado A sus Reyes demuestra en feliz hora? En este templo al arte consagrado:

Aquí un pueblo mirad, Reina y Señora, Que solo anhela, á vuestros pies postrado, Deciros que cual el nadie os adora.

En uno de los entreactos pasaron las personas Reales á unos elegantes salones improvisados con riquísimos tapices, en el que ha de ser *foyer* del teatro, y allí se les sirvió un espléndido *luffet*, donde se

veían todas las delicadas pastas de esta ciudad, de las celebres *ensaimadas* y de los no menos celebres *quartos*.

Los tapices de estos salones y los de las escaleras constituyen una verdadera riqueza.

El Sr. Puigdorff, que ha sido el principal encargado de las obras del teatro, ha llenado admirablemente su comision.

Verdad es que en esto todos han rivalizado y rivalizan de una manera digna de elogio.

El duque de Tetuan acompaña á S. M. á todas partes, y está siendo objeto de las simpatías y de la admiración de estas gentes, que ven con gusto al lado de la Reina al hombre que, como militar, ha dado tan feliz término á la gloriosa guerra de Africa, y como político, tiene á España en una situación próspera y digna.

El bizarro general Prim, que llegó ayer mañana con el diputado á Cortes por Ibiza, D. Acisclo Miranda, asistió al convite de Palacio.

Esta carta se hace muy larga, y la termino diciendo á Vds. que S. M. la Reina ha mandado distribuir ocho mil duros entre los establecimientos de beneficencia y pobres de esta ciudad.

En Alicante, en Albacete, en Ciudad-Real y en otros puntos tambien dejó iguales muestras de esa generosidad que tanto distingue su reinado.

Hoy han sido agraciados con la llave de gentiles-hombres de cámara el digno general Cotoner y el conde de la Union.

He olvidado decir á Vds. que ayer inauguró S. M. la exposicion de agricultura industria y artes, en la que hay objetos notables, y que prueban lo adelantados que están estos ramos en Palma.

El marqués de Corvera dirigió á S. M. un elocuente discurso, en el que dió una idea exacta, y por cierto muy lisonjera, del estado de esta provincia.

En el mismo local presentaron á S. M. un album poético lujosamente encuadernado.

Al volver á Palacio, los vecinos de algunos pueblos de estas islas, sin intervencion de la Diputacion provincial, regalaron á SS. MM. ocho hermosas mulas, y á SS. MM. han salido hoy á visitar el magnífico bosque de naranjos de Soller, y á recorrer nueve leguas de esta hermosa campiña.

Mañana á las seis de la madrugada sale por tierra á Alcudia, donde se embarcará para Ciudadela y de allí á Mahon.

A este viaje van con SS. MM. muy pocas personas. Toda la servidumbre se embarca directamente para Mahon.

**Dice El Horizonte.**

«Se trata seriamente de levantar el campamento militar de Torrejon de Ardoz.»

Es de todo punto inexacta la anterior noticia. Y ya que vuelve á sacarse á plaza la cuestion del campamento, que tan preocupadas trae á ciertas gentes, debemos decir, que por muchos esfuerzos que hagan y por mas proclamas subversivas que intenten repartir entre los individuos que lo componen, lo único que estos desean es dar testimonio de su incontrastable disciplina el día que los autores de esos papeluchos inmundos, de los *canallas* y de otras cosas, que por sabidas se callan, tratasen de moverse, que no tratarán, Dios mediante, porque son gente baladí y cobarde, y muy aficionada, por lo general á tirar la piedra y esconder la mano.

Son gravísimos los despachos que ayer comunica el telégrafo:

**Génova 19.**—Los sardos han tenido una reñida acción con las tropas de Lamoriciere, en la cual han sido derrotadas estas dejando 600 prisioneros, entre ellos el coronel Pimodan, y seis cañones. Las pérdidas han sido grandes de ambas partes. Empieza el sitio de Ancona.

**Génova 20.**—Cuatro mil pontificios han capitulado en Loveto. El coronel Pimodan ha muerto. Lamoriciere se ha encerrado en Ancona, y su ejército se disuelve.

**Nápoles 18.**—Se han concentrado tropas. Dicese que Garibaldi sale con fuerzas sobre Roma.

**Turin 20.**—El comité veneciano ha publicado un manifiesto pidiendo la guerra para libertar el Veneto.

Ayer se ha dicho en Madrid con referencia á comunicaciones del extranjero, que es cosa resuelta en Austria no provocar la guerra, suceda lo que suceda en los Estados del Papa, sino esperar la agresion del partido revolucionario.

La Real Academia arqueológica de Bélgica, establecida en Amberes deseando rendir homenaje al distinguido talento y noble carácter de S. A. R. el Sereno señor infante de España D. Sebastian Gabriel de Borbon y de Braganza, gran prior de la Orden de San Juan de Jerusalem, le ha con-

ferido espontáneamente, y por aclamacion, el título de *Presidente* en reemplazo de S. A. I. y R. el difunto archiduque Juan de Austria, encargando la Real Academia á su miembro honorario el conde de Herkove-Varen, enviado extraordinario y ministro plenipotenciario de S. M. I. el Sultán, cerca de nuestra Reina en Madrid, de ser su intérprete para con S. A. el infante, á fin de que se dignase admitir este homenaje, se presentó en el día de ayer á S. A. acompañado del Sr. D. Basilio Sebastian Castellanos, miembro tambien, hace muchos años, de aquella Real Academia, y tuvo la honra de entregar á S. A. el diploma y carta oficial, en que consta aquel honroso nombramiento, que S. A. le dignó admitir, manifestando al señor conde lo muy agradecido que quedaba al aprecio que debía aquel distinguido cuerpo científico y literario.

Segun la *Gaceta de Colonia*, el complot que se dijo hace dias habia sido descubierto en Verona, era mas grande de lo que se creyó en un principio. Thierry, ministro de la policía austriaca ha ido á Venecia para continuar la sumaria que se está instruyendo sobre esta conspiracion.

Los comités revolucionarios de Venecia siguen preparando el espíritu público para el momento, indudable ya, después de las declaraciones de Garibaldi, en que este ataquó el Veneto.

El telegrafo indicó ya que se enviaban nuevos refuerzos franceses á Roma. En efecto, el día 17 la fragata de vapor *Asmodee*, el trasporte misto el *Jone* y el trasporte de vapor *Gregois*, anclaron en Civita-Vecchia con el regimiento núm. 17 de linea, una batería de artillería, y en escuadren de husares. El general conde de Goyon, comandante en jefe del ejército de ocupacion, y el general de brigada Ridonel, que iban á bordo del *Asmodee*, partieron inmediatamente para Roma en un tren especial.

Dice un despacho de Turin, que los piemonteses para hacer la lucha menos sangrienta, han atacado siempre á las tropas pontificias con fuerzas muy superiores. Después de la toma de Perusa maniobraron los sardos entre Ancona y Spoleto para cortar el ejército de Lamoriciere que no esperaba ser atacado sin una previa declaración de guerra. Se creía que el general se hallaba en Spoleto, y por lo tanto fuera de la base de operaciones, que es Ancona, é imposibilitado de hacer una seria defensa.

De un pueblo de las inmediaciones de Barcelona nos dicen el 16: «En todo este país incluso Barcelona, el estado sanitario es tal, que se puede asegurar no ha sido nunca mejor á pesar de que sigue haciendo un calor impropio de la estacion avanzada que atravesamos. Barcelona es un remedo de la torre de Babel, entre los preparativos para festejar á los Reyes y la inmensa afluencia de forasteros que es tal, que no hay fonda ni apenas casa de huéspedes donde encontrar habitacion.»

Una correspondencia de Roma asegura que el Papa llamará en su ayuda á las potencias católicas por medio de un manifiesto.

Se confirma la noticia de que el rey de Nápoles conserva entre Capua y Gaeta fuerzas considerables.

Las últimas noticias de Siria dicen haber sido fusilados todos los convictos de haber tomado parte en los asesinatos de los cristianos.

S. M. la Reina visitó anteaer la escuadra anclada en el puerto de Mahon.

Por la mañana habia recibido un lucidísimo besamanos.

El Sr. Rios Rosas, embajador de España en Roma, á quien equivocadamente suponen algunos periódicos en Madrid, ha estado en los baños de Paracuellos donde se han agravaado sus padecimientos, y en la actualidad se halla en los baños de Loeches, donde ha experimentado algun alivio. Deseamos un completo restablecimiento á nuestro ilustre amigo.

En la entrevista de Varsovia ni el príncipe regente de Prusia ni el embajador de Austria estaban acompañados de sus respectivos ministros de Negocios extranjeros para poder conservar en esta entrevista el carácter puramente confidencial.

En la Bolsa de Madrid de ayer se publicó el consolidado á fin del corriente á 47-85 y 47-90, y á fin del próximo á 48-10, 48-15 y 48-10. La diferida se publicó á fin del próximo á 45-15. Al contado se cotiza á 47-75 el consolidado, y 39 80 la diferida. La deuda amortizable de primera clase ha continuado ofrecida á 25-50, la de segunda se publicó á 21 (50 cent. baja). Los demás valores no han sufrido alteracion.

SEGUNDA EDICION.

A LAS DIEZ DE LA NOCHE.

En una carta fechada el 5 de setiembre en Constantinopla, hallamos el siguiente párrafo:

Desde la llegada del último correo de Siria se ha desvanecido en nuestro mundo diplomático, y en el público en general, la impresión desfavorable producida por la lentitud y la vacilación que se notaba en los primeros actos de la misión de Fuad-Pachá. Las numerosas ejecuciones que han tenido lugar en Damasco los días 20 y 21 de agosto, de que ya tendrán Vds. noticia; la llegada a Constantinopla de cerca de trescientos culpables condenados a trabajos forzados temporales ó perpétuos; los veinticinco millones de piastras que debe pagar la población musulmana de Damasco, por vía de indemnización, por las víctimas de la catástrofe del 9 de julio; y por último, la evacuación forzada de todo un barrio de la ciudad, para alojar a los cristianos que se encontraban sin asilo, son indudablemente hechos que deben modificar sensiblemente la opinión sobre el grado de iniciativa que se atribuía hasta ahora al plenipotenciario del Sultan.

Los representantes extranjeros, con M. de Lavalette al frente, se han apresurado a manifestar á la sublime Puerta toda su satisfacción por la conducta de Fuad-Pachá, expresando su esperanza de que el alto comisario no se detendrá hasta llevar á cabo con la misma firmeza la legítima reparación debida á la civilización y á la humanidad.

Dice un periódico de Mallorca, después de reseñar las funciones con que han sido allí obsequiados SS. MM., y de las cuales hemos dado oportunamente cuenta á nuestros lectores:

«En cuanto al general O'Donnell, es incansable: pasa revista á todos los cuerpos; recorre las fortificaciones de la plaza; visita los cuarteles, el hospital militar; etc.; por manera que bien puede decirse que no reposa un instante.»

El *Moniteur* ha publicado una ley relativa al establecimiento de una línea telegráfica sub-marina entre Francia y los Estados-Unidos de América. Y otra, llamando á las armas 100,000 hombres para 1861 correspondientes al reemplazo de este año.

Dice una correspondencia de Constantinopla, que se paseaba una noche á hora muy avanzada, por un salon inmediato al dormitorio del Sultan, un hombre desconocido y de un aspecto particular. Le vio una esclava, gritó, y se apoderaron de él, llevado ante el juez fingió estar loco. Unos le creen ladrón; otros, un asesino que pensaba atentar á la vida del Sultan.

Se habla en Lóndres de algunas modificaciones en el personal del Cuerpo diplomático. El representante inglés en Rusia debe ser reemplazado por Mr. Buchanan, embajador en España, y este último será sustituido por Mr. Otway.

Nos complacería esta última noticia; pues el carácter y fino trato de este diplomático le conquistaron las simpatías de todos durante los dos años que estuvo en Madrid de secretario de la embajada, y cuya mujer es española.

La comedia *Lo que se ve y lo que no se ve*, arreglada á la escena española por el señor Belza, que se representó anoche por primera vez en el coliseo del Príncipe, es una obra cuyo mérito consiste en la sencillez y el sentimiento. Su acción es lánguida; pero sus caracteres están bien presentados.

El público, que era numeroso y escogido, la escuchó con benevolencia, y algunas personas llamaron al autor del arreglo al final del segundo acto y á la conclusion, así como á los autores, los cuales fueron aplaudidos: Teodora Lamadrid estuvo acertada; la señorita Boldun afectada en el decir, pero revelando condiciones estimables. Delgado bien en su papel de notario. Los demás actores regulares.

*Las bodas ocultas* es el título de la pieza que se estrenó tambien para fin de fiesta. Entretuvo un rato agradablemente. Es, sin embargo, demasiado larga, y tiene algun chiste de color subido.

El rey de Cerdeña ha levantado sus cadenas á los tres prelados de la Toscana que se encontraban en las prisiones de Turin, entre ellos al cardenal Corsi, arzobispo de Pisa. En cambio ha llegado á Turin, y se halla preso en el palacio Madama monseñor Bella, que mandaba en Pésaro.

Esta noche, dice una correspondencia de Turin del 14, han vuelto á reproducirse los rumores de intervención austriaca, y con este motivo se atribuyen á Victor Manuel estas frases: «Fuerte con mi conciencia, nada temo. No retrocederé jamás: si somos atacados, montaré á caballo y llamaré á los

italianos á la suprema batalla de su independencia.»

Decías: en Turin, como cosa segura, que no toda la escuadra napolitana se ha pasado á Garibaldi y que una gran parte se halla en las aguas de Gaeta. Así debe ser; pues de otra suerte la defensa de este puerto y plaza fuerte seria imposible.

Cartas de Bucharest, del 6 de setiembre, dan cuenta de la buena impresion que ha causado en aquella ciudad una carta autógrafa que Victor Manuel ha enviado al jefe del gobierno valaco. Es sabido que las relaciones entre los soberanos extranjeros y los hospedares estaban interrumpidas hace mucho tiempo. En cambio de muestra de cortesía diplomática, la Asamblea nacional habia resuelto el establecimiento de un consulado general en Turin.

No se sabe todavía, dice *La Patrie*, el efecto que haya producido en el plan de operaciones de Garibaldi el haber entrado en campaña el ejército piemontés. Los manifiestos y proclamas del dictador, publicados por los periódicos, son todos anteriores á la intervención sarda: en estos documentos Garibaldi anuncia en los términos mas explícitos su intencion de atacar el Veneto, donde los comités revolucionarios se ocupan en preparar el terreno.

Segun los diarios alemanes, la entrevista en Varsovia del príncipe regente de Prusia y el emperador de Austria se llevará á efecto sin la presencia de los respectivos ministros de Negocios extranjeros, á fin de que dicha entrevista de ambos soberanos tenga un carácter puramente confidencial.

El *Picayune* de Nueva-Orleans, del 25 de agosto, publica las siguientes noticias de Méjico, tomadas del *Defensor de la Reforma*, periódico adicto al partido de Juárez: «Los jefes de los dos partidos contendientes estaban reuniendo sus fuerzas y preparándose para un ataque decisivo. Las divisiones de Carbajal, Berriozabal, Puebla y Antillon, se habian unido á las del general Ortega, el cual tenia sitiada á la ciudad de Guadalajara. Dice que Arteaga y Alvarez, en el Sur, se habian apoderado de Iguala y Taxco, y puesto sitio á Cuernavaca. Varias otras divisiones habian tomado otras poblaciones importantes dirigiéndose en seguida sobre la capital.»

El corresponsal de Veracruz escribe á un periódico de los Estados-Unidos:

«La principal noticia que recibimos del interior, es la de la desavenencia que existe entre Degollada y Doblado. Nominado éste gobernador del Estado de Guanajuato, concibió el plan de quitar el mando en jefe del ejército federal á Degollada, quien, habiendo sabido oportunamente lo que se tramaba contra él, trató de arrestar á Doblado, el cual se retiró á su cuartel general, donde permanece aun.

Miramón está todavía en Lagos, situado por Ogazon y Vega.

De Tampico van á salir refuerzos para las filas de Juárez, quien espera con confianza que sus tropas se hallaran sitiando la capital para el día 10 de setiembre. Créese que Miramón no podrá resistir el ataque, pues segun se asegura, solo tiene á su disposición unos 2,000 hombres.»

El *Siecle*, con referencia al *Times*, dice, que Miramón fué batido, y que estaba herido de gravedad.

Mientras los periódicos de Paris daban la noticia de que el rey de Nápoles estaba navegando para Sevilla, despachos telegráficos recibidos de Gaeta en Turin, fecha del 14, anunciaban por la mañana que Francisco II se encuentra aun en esta plaza, rodeado de unos treinta mil hombres, que le permanecen fieles todavía. Conociendo, aunque tarde, que era víctima de su ministerio, en su mayoría vendido á sus enemigos, y que tanto ha contribuido á preparar la catástrofe de Nápoles, ha nombrado una nueva administración.

Un nuevo espectáculo se presentó el día 13 á los ojos de los mallorquines con motivo de la funcion de fuegos artificiales preparada por el ayuntamiento en obsequio á SS. MM. Bien ordenada la funcion, y ejecutada con el mayor acierto, mereció la aprobación y repetidos aplausos de la multitud que cubria el muelle, la muralla de mar en toda su extensa linea, los miradores y últimamente las rocas de la orilla, desde donde podian descubrirse la infinidad de lanchas que, semejaban una poblacion lejana iluminada para celebrar un grandioso acontecimiento. Una noche serena y un mar tranquilo favorecieron los trabajos de los encargados de disparar los fuegos, que fueron de grandísimo efecto y desconocidos generalmente de los espectadores. La funcion tuvo principio tan luego como SS. MM. se asomaron á la galería de Palacio, siendo victoreados con entusiasmo repetidas veces por aquel inmenso gentío,

demonstrando S. M. cuán gratos eran á su corazón los espontáneos vivas que resonaban á lo lejos.

El día 2 de setiembre se hizo en Schaffhausen el primer ensayo de cinco aparatos galvánicos para iluminar el asalto del Rhin. El efecto fué maravilloso. Las aguas del río aparecian como un mar de fuego.

La cosecha del lúpulo, cuya flor es uno de los ingredientes principales de la cerveza, y la que le da sabor y contribuye á su conservacion, se ha perdido casi completamente en Francia, por lo cual comenzaba á subir el precio de la cerveza.

El desgraciado que el martes se suicidó en el Retiro llevaba en el pecho un papel en el que declaraba, que no se culpase á nadie de su muerte; que se la daba por no poder resistir á una pasion de ánimo que le llevaba á tal extremo; que no se molestase á una tia que dejaba, antes bien la recomendaba. Esta señora tiene 92 años de edad, y las autoridades han tomado las precauciones debidas para comunicarle la desgraciada suerte de su sobrino. Tambien ha dejado albacea.

El príncipe Luciano Murat, hoy aspirante al trono de Nápoles, tiene 57 años. Durante el eclipse de la familia Bonaparte se mantuvo con los productos de un colegio de señoritas, que dirigia la princesa su esposa.

Dicen de Reus que hace algunos días se ha empezado la vendimia, temerosos aquellos propietarios rurales de perder la poca cosecha que ofrecen los viñedos, por efecto de la destructora plaga que los ha invadido extraordinariamente desde mediados del último mes. Parece que las últimas lluvias han sido mas bien perjudiciales que útiles á la uva de aquel país, pues se pudre con facilidad, y los granos, enfermos y abren y secan. Por esto la recoleccion, que en otros tiempos ocupaba muchos brazos y duraba una buena temporada, será breve y terminada muy pronto.

El doctor D. Nemesio Lallana, catedrático de Farmacia, es el encargado, segun dice *La Esperanza*, de pronunciar el discurso inaugural en la solemne apertura del curso académico que ha de verificarse en la Universidad central el día 1.º de octubre próximo.

Desde el 9 al 15 del corriente circularon por el ferro-carril de Madrid á Alicante 22,035 viajeros y 17,463 por el de Madrid á Zaragoza. La explotación general de la primera linea produjo 1,352,561 reales 75 céntimos, y la de la segunda 112,785'97.

De Lóndres dicen que el reverendo Príncipe, que andaba buscando á su esposa en el famoso *Agamenon*, y que tanto ha escandalizado á la nacion inglesa, le ha echado por fin el guante y rescatado las seis mil libras, que eran el alma del negocio.

La marina rusa tiene en el mar 222 buques, de los cuales 185 son de vapor. Cuenta además 300 cañoneras.

Dicen de Lóndres el 12, que la completa variación en el tiempo habia cambiado el aspecto de las cosas en aquel país. La perspectiva de una buena cosecha, lo despejado y claro de la atmósfera, la frondosidad de los campos, el azul del cielo, el gran descenso del trigo, que ha bajado mas de 40 reales en cuartera, y la consiguiente baja de la carne y otros artículos de primera necesidad, han vuelto la calma á los ánimos y restablecido la animacion en los negocios.

La oposicion moderada acusa al ministerio de O'Donnell de que no tiene una política enérgica, vigorosa y digna en los asuntos exteriores. A lo cual dice anoche nuestro colega *La Epoca*:—«¿Cuál era la política exterior de los hombres, á quienes *El Horizonte* considera como amigos y correligionarios, y durante cuya dominacion recibimos graves insultos en Méjico, en Africa y en otras partes, sin que la cancelleria española se atreviese á expedir una nota firme y decorosa, sin que el Gobierno español volviera por los fueros de la razon ultrajada de la humanidad escarnecida, del honor nacional que arroja sangre, si es lícito expresarnos así, por todos sus poros?»

Se califica de desacertada la gestion de la Hacienda pública, y los que así hablan son los que aplaudieron los empréstitos onerosos, las contratas ruinosas, los anticipos forzosos y otros desgraciados expedientes rentísticos, que han dejado una huella indeleble y fatal en nuestro crédito.

Se piden garantías para los derechos individuales, y los que tal exigencia formulan militaban al lado de los hombres que, sin respetar el hogar doméstico y saltando por cima de las leyes, decretaban prisiones arbitrarias, formaban cuerdas de deportados y poblaban nuestras colonias con ciudadanos, á los cuales no se les habia pro-

bado crimen alguno en el frío criterio judicial.»

Kossut estaba en Turin desde el día 13, con cuatro jefes mas de la revolucion húngara.

El conde de Minerva, portador del ultimatum dirigido al Santo Padre por el gobierno de Cerdeña, parece no entró en Roma. Al llegar á Civita-Vecchia entregó los pliegos que llevaba, y á las veinte y cuatro horas recibió la respuesta. El día 14 regresó á la capital del Piemonte.

Segun dice un periódico de Andalucía, el famoso torero Cúchares, que ha visto expuesta su vida en Palencia y no quiere mas gracias mohosas, se retira del servicio, y se va á su casa á comerse tranquilo sus buenos pesos duros. Hace perfectísimamente bien.

A la fecha del último correo se hallaba ya preparada la falua destinada para el desembarco de SS. MM. Es magnífica: tiene en su popa las armas de España, y en la proa un león de oro. Irá cubierta de una toldilla con adornos góticos y adornada con ropajes de damasco azul celeste con forro de seda del propio color, y flecos, galones, borlas y agramanes de plata. En la popa van los dos ricos sillones con almohadones y asientos del propio color; el casco está tambien pintado de azul celeste con filetes blancos.

Por fin se calcula que la expedición de SS. MM. á Monserrate tendrá probablemente lugar en los días 27 y 28 del presente mes, á fin de adelantarse al plenilunio, que quitaría el efecto de los fuegos artificiales.

En Barcelona se estaban disponiendo los alojamientos para los ministros, embajadores y personas de la alta servidumbre de SS. MM. En algunas casas de ilustre alcurnia ó de distinguida posicion social, no solo habian demostrado una singular complacencia en destinar lujosas habitaciones para el indicado objeto, si que tambien habian ofrecido recibir á sus distinguidos huéspedes con señaladas muestras del mas deferente obsequio.

En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 1,239 fanegas de trigo desde 44 1/2 á 50, quedando por vender 2,235 fanegas de trigo; la cebada se vendió de 23 á 25 1/2, y la algarroba á 29.

Dice el *Irrac-bat* de Bilbao, que en el gran viaducto de la Peña se hallan ya colocadas todas las cimbras para cerrar los arcos, así como tambien se trasporta el ladrillo para rellenar sus huecos. Llamamos mucho la atencion las bien combinadas operaciones de este trabajo, y el gran número de operarios que allí se emplean. El viaducto de la Peña será muy pronto una obra verdaderamente monumental.

Van á empezarse en Zaragoza las obras para la estacion del ferro-carril de Madrid á aquella capital, que se construirá en la parte del Campo-Sepulcro, y no en el sitio donde se inauguró la linea.

Las legaciones de las demás potencias, exceptuando Francia, continuaban en Turin á las últimas fechas. Respecto de la de España, se decía allí que de concierto con el Austria y demás potencias católicas, habia pedido de Europa que garantiese los Estados de la Santa Sede. Esto podría producir una intervencion europea en la Península italiana.

Se asegura, con referencia á un parte confidencial de Mr. Lavalette, que la situación de Turquia sigue siendo gravísima, y que todo anuncia una próxima catástrofe. Aunque algunos atribuyen á los cálculos la lentitud con que proceden las tropas francesas, parece que el verdadero motivo de esta inacción es que en Constantinopla el ministerio, apoyado por los ingleses, está influyendo en el ánimo de Mr. de Lavalette, y en Paris con el Gabinete francés, para impedir que las tropas entren en Damasco, su ciudad santa.

Se dice que la Francia ha abierto una negociacion para la reunion de un Congreso encargado de resolver de un modo definitivo la cuestion de Italia.

Segun el *Monitor del Ejército*, el cuerpo de ocupacion de Roma toma otra vez la denominacion de *division de ocupacion*, la cual se compone de la siguiente fuerza: General comandante, conde de Goyon; generales de brigada, de Noüe y de Riduel; cuatro regimientos de infanteria; un batallon de cazadores; medio escuadron de húsares; dos baterias de artilleria; una compania de tren de artilleria; una id. de obreros de artilleria y otra id. de ingenieros.

La dilatada y fértil ribera del Segura ha sido inundada en su mayor parte por una avenida extraordinaria, producida por las

grandes tormentas que ha habido en los montes de Alcaraz, siendo altamente sensibles los efectos de esta calamidad, conocidos hasta ahora solamente en el término de Murcia. La cosecha del pimiento, de maiz y otras producciones de otoño, ha sufrido considerablemente. Las barracas, modesta morada del laborioso agricultor, algunas casas y mucha parte del arbolado, ó han sido arrastradas por la corriente, ó han quedado en muy mal estado, así como algunos molinos próximos al cauce del río. El barrio de San Benito de Murcia tambien ha sido invadido, sufriendo algunos edificios. Se citan algunas desgracias personales, y la pérdida del ganado que no pudo alejarse de tan repentina catástrofe.

Ya se ha empezado á hacer remesas de trigo por el ferro-carril para Valladolid y Reinos. Hay bastantes fanegas acopiadas, y las compras siguen con animacion.

Hace pocos días anunciábamos se formaba en esta córte una compañía de seguros marítimos, titulada *Lloyd-español* bajo la direccion de D. Andrés Huard, encargado que ha sido de la organizacion, como jefe del negociado, de la que se dedica al mismo ramo, denominada *La Union*. Hoy sabemos ha dado ya principio á sus operaciones el *Lloyd-español*, y que el Consejo encargado provisionalmente de vigilar sus operaciones, se compone de los socios siguientes: Excmo. señor general D. Anselmo de Blaser, ex-ministro de la Guerra; Excmo. Sr. D. Tomás de Asensi, director de Comercio en el ministerio de Estado; Ilmo. Sr. D. Nicolás de Cabanillas, director general de *La Beneficencia*; Sr. D. Juan Ignacio Crespo, propietario y abogado del ilustre colegio de Madrid; Sr. D. Faustino de Orantes, capitán de artilleria y propietario; Sr. D. Sebastian Vives, propietario y del comercio; Sr. D. Francisco Duclmetierre, director adjunto de *La Beneficencia*. Las bases sobre que descansa esta Compañía, y que fijan los estatutos que tenemos á la vista, nos parecen acertadas, lógicas y fecundas y si se considera el reducido número de Compañías de esta índole que tenemos en España, lo que obliga á nuestro comercio á acudir al extranjero para cubrir los riesgos marítimos de sus operaciones, no dudamos reuna el *Lloyd-español* todos los elementos apetecibles para producir buenos resultados á los interesados, á la vez que para prestar útiles servicios á nuestros armadores y á nuestros comerciantes.

TERCERA EDICION.

A LAS DOS DE LA MADRUGADA.

SS. MM. y su augusta Real familia salieron ayer á las tres menos cuarto de la tarde del puerto de Mahon con direccion á Barcelona. El entusiasmo de que dieron repetidas pruebas aquellos habitantes, al despedir á SS. MM. fué extraordinario.

Anoche á las diez y media recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO, que confirma las graves noticias de Italia que adelantamos en la edicion de la tarde.

Paris 20.—El general Lamoriciere atacó á Cialdini con 11,000 hombres. Después de un enarrazado combate, las tropas pontificias fueron vencidas, dejando en poder de los piemonteses 600 prisioneros, seis cañones y una bandera. El número de los heridos ha sido considerable, contándose entre ellos el coronel Pimodan. La escuadra piemontesa ha roto el fuego contra Ancona.

Ha muerto el príncipe Milosch. Los periódicos desmienten la noticia que habia circulado, de un atentado en Tolon contra la vida del emperador.

Anoche recibimos además los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 19.—El general Goyon ha llegado ayer á Roma, y hoy debe ser recibido en audiencia particular por Su Santidad.

Es cierta la proclama de Garibaldi anunciando su intencion de marchar sobre Roma, para proclamar desde lo alto del Quirinal la unidad italiana bajo el cetro de Victor Manuel.

El embajador de Cerdeña no ha salido de Paris.

Parece que el Austria consiente en la revision del tratado de Paris de 1856.

Turin 19.—Ningun diplomático extranjero, á excepcion de Talleyrand, ha recibido hasta ahora orden de sus Gobiernos de salir de Turin.

Los 600 prisioneros hechos en la ciudadela de Spoleto son irlandeses.

Marsella 19.—Dicen de Nápoles que el Rey estaba el 15 en Gaeta con los ministros y los embajadores, excepto los de Francia é Inglaterra.

Paris 20.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 68-25; el 4 1/2 á 95-50; el 3 por 100 español interior á 46-5/8; el exterior á 47-3/4; la diferida á 89 1/8, y la amortizable á 22 1/4.

Lóndres 20.—Los consolidados se han hecho de 93 3/8 á 1 1/2.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy. — San Mateo, apóstol y evangelista. — Tempora. — Es día de misa...

En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud, continúa a San Juan de Dios, comienza la novena que anualmente se consagra a tan milagroso y Divino Señor Crucificado...

Se practicará por la tarde a las cinco menos cuarto los ejercicios semanales en obsequio de los Sagrados Corazones de Jesús y de María en las Trinitarias...

Las ferias. — Todo se remoja ó procura remozarse en Madrid en aproximándose la temporada de ferias. Se pintan muestras, se restauran coniterías y pastelerías...

Rios. — Escribiendo La Voz de los Ayuntamientos el preámbulo de un proyecto de ley de aguas, que se dispone a publicar...

«Os quejais de no tener rios: y que habeis hecho para tenerlos? Bajad al Manzanares, al Jarama, ved el Pisuerga, examinad cualquier rio de los que atraviesan Castilla, y vereis que, desde que salieron de la mano del Criador hasta nuestros dias, el hombre no ha hecho nada, absolutamente nada, para darles ó mejorarles el cauce...»

Orden de la Plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Madrid y Barbastro. — Jefe de día: señor comandante capitán del primer regimiento de Ingenieros, D. Francisco Osma...

Café lírico. — Asegurarse que va á habilitarse el espacioso salon de Capellanes para café lírico, ó café chantant, como dicen los franceses.

Teatro Real. — La compañía del Teatro Real se halla completa con la llegada á esta corte de Mme. Julianne, los tenores Fraschini, Rosolini y el baritono Giraldoni.

A tí te lo digo nuera. — Uno de nuestros suscritores nos aconseja en términos muy corteses, que hagamos dos modificaciones en el periódico: que mejoremos el papel y clasifiquemos las materias...

Salvacion singular. — Un sugeto recién venido de Tetuan ha contado lo siguiente al Correo de Andalucía, asegurando haber presenciado el mismo hecho: «Acabada una de las últimas acciones, condujeron al hospital á un soldado lido, encorvado y que apenas podía sostenerse...»

Medico-cirujano, dentista. D. Vitoriano G. Duñas. Tiene el honor de anunciar al público, que en su establecimiento de DENTISTA se hacen toda clase de piezas artificiales, montadas en oro, platino, plata Cauchute, carolina inglesa, etc...

Suscripción filantrópica. — La suscripción abierta en la embajada de Francia en España, en favor de los cristianos de Siria, ha producido hasta ahora el siguiente resultado: S. E. Mr. Barrot, embajador de Francia, 2.000 reales; Mr. Haec Raphael 57, Mad. Huertos Jeanne 57, Mr. Gaisse Pierre 10, Mr. Chapsal Marcelin 19...

La casa Jourdan y compañía 114, monsier Audibert 19, Mr. Goetig François 19, Mr. Leclere 19, Mr. Courcelles P. 10, madama Honoris 95, Mr. Mazelch 8, dos alumnos españoles 300, los alumnos de la escuela de las hermanas de San Luis de los franceses 176, viuda Cortijo 20, Mr. Soule 76, Mr. Polini Jean 19, de Velasco 95, monsier Saviour 38, Mr. Desbrosses 20, monsier Lartigue 19, Mr. Pigeon 20, monsier Chandlerlot 20, Mr. Marget 19, Mr. Cantero 19, Mr. Paquin 95, Mr. Melia 19, monsier Riff 19, Mr. Cruz 19, Mr. Babilot 19, Mr. Rubin 19, Mr. Garcin 38, Mr. Solius 19, Mr. Gonzalez 19, Mr. Zoño 19. Total 5.631 reales.

Sigue abierta dicha suscripción, y para facilitar las imposiciones se han establecido tres puntos donde realizarlas: en la cancelleria de dicha embajada, en casa del señor rector del hospital francés, calle de las Tres Cruces, núm. 3, y en la de Mr. J. afin, calle de la Montera, número 8, tienda de guantes.

ESPECTACULOS. (PARA HOY.) PRINCIPE. — A las ocho y media. — Lo que se ve y lo que no se ve. — La Flor del Perchel. — Bodas ocultas. CIRCO DE PRICE. — No hay funcion. ZARZUELA. — A las ocho y media de la noche. — Gracias á Dios que está puesta la mesa. — Nadie se muere hasta que Dios quiere. — La Franqueza.

MARTILLO.-COMERCIO UNIVERSAL, Calle del Desengaño, número 10. Se encarga de vender á la comisión ó en subasta pública, cuantos géneros le remitan los fabricantes y comerciantes, pagando los transportes y derechos, y anticipando en cuenta corriente 25, 50 y hasta 75 por 100 del valor de los géneros, conforme sean.

INSTRUCCION GARANTIDA. Clases de matemáticas para el ingreso en las escuelas especiales, y de francés é inglés, por D. José Fernandez de Travanco, con la garantía del depósito de la mitad de los honorarios. Calle de la Luna, núm. 4, cuarto segundo. Para informarse calle del Ave Maria, núm. 7, cuarto principal, de cuatro á cinco de la tarde. (D. 00, 00, 20, 24, 28 y 30.)

ESCUELA INGLESA. SEGUNDA ENSEÑANZA. Un corto número de padres de familia se ha reunido para fundar esta escuela, sin otro fin que el de velar personalmente sobre la educacion de sus hijos y demás que les sean confiados; y como á ello no les mueve mira alguna de especulacion, ni menos de interes individual, puesto que semejante objeto es incompatible con su posición social, es excusado decir, que ningun gasto omitirán, así para conseguir que los profesores esten á la altura de su grave y difícil ministerio, cuanto para que la parte económica y material llene los deseos de los padres y haga buenas las promesas de los fundadores. Aquellos podrán á todas horas juzgar por sí mismos de los adelantos de sus hijos.

INTERESANTE A LOS ARQUITECTOS Y CONSTRUCTORES DE TODA CLASE DE EDIFICIOS. Pieltro asfaltado para cubrir techos con grande economía de madera y mano de obra, para forrar graneros, almacenes, sótanos y demás locales que convenga preservar de la humedad. Este género desconocido hasta el dia en Madrid, es de un uso muy generalizado en varios países en que las maderas cuestan caras, y reúne ventajas que le hacen muy útil á mas de económico.

PARAGUAS Y SOMBRILLAS. Gran almacen, calle del Carmen, núm. 21. En este establecimiento, que hace poco se ha abierto al público, se encuentra un abundante y variado surtido de paraguas, que á la novedad y elegancia reúnen la solidez y los precios sumamente arreglados. (D. 00, 00, 20, 22, 24, 26, 28, 30, 2, 4, 6, 8, 10, 12 y 14.)

ANUNCIOS.

CAMAS DE CAMPANA.—CALLE MAYOR. Cuadro 1, Almacén del profesiojo. (9 m. 9 t. 1-1)

PROCEDENTE DE EMPEÑO.—SE VENDE un piano piccolo, de palo santo, de elegantes formas, y de siete octavas, de la á la, completamente nuevo, calle de Toledo, núm. 36, cuarto principal.—(2 m. 2 t.)

AMA DE CRIA.—JULIANA GONZALEZ, Acasada, que vive calle del Ave Maria, número 45, principal interior, con leche de cinco meses, solicita cria para su casa. (D. 00, 20 y 21.)

SIGUE LA VENTA TODOS LOS DIAS NO festivos, desde las once de la mañana hasta las cuatro de la tarde, de los vinos, conservas, muebles de lujo y anaqueles, de la antigua fonda del Cisne, Alcalá, 36. (D. 00, 00, 00, 00, 18, 19, 20 y 21.)

PARATURA EXTRAORDINARIA.—POR 14 reales una caja de papel inglés de agias, 100 sobres, 12 plumas metálicas y seis de ave, una barra de laere, un potaplumas, una caja de oblas y otra de polvos, y un bonito libro de memorias con su broche y lapicero. Barionuevo, núm. 13, almacén de papel.—(1 m. 1 t.)

BARATO DE CALZADO.—EN LA CALLE De las Infantas, núm. 20, estereria, se encontrará hasta el dia 23 del corriente un gran surtido de botinas de charol de superior calidad para caballero, las que se darán á 48 rs. par para su pronto despacho. (D. 21, 22, 23 y 24.)

PIANO.—SE VENDE UNO PICOLO, DE seis octavas y de palo santo, en 1.800 reales, calle de San Joaquín, almacén de maderas.—(2 m. 2 t.)

LA LOBA MARINA.—EL ESTABLECIMIENTO que lleva este título, y que por derribo de la casa ha tenido que mudarse á la calle de la Montera, núm. 32, frente á San Luis, hace presente á sus numerosos parroquianos, como ha recibido un gran surtido de géneros de bisutería, porcelanas, cepillería, relojería, jaulas orientales y variedad de otros objetos, y en particular un buen surtido de juguetería, por ser uno de los artículos con que mas llamada está la atención del público infantil. (1 m. 1 t.)

CUADERNOS AUTOGRAFIADOS para aprender y enseñar á escribir cursiva con velocidad y ortografía, á leer correctamente la letra manuscrita y á formular los documentos mas usuales. POR EL MAESTRO ALVERA DELGRAS. La obra que anunciamos es la primera de esta clase que se publica en España y absolutamente indispensable en todas las escuelas elementales, superiores, normales, del notariado y de diplomática, etc. Se vende en Madrid á 4 rs. el 1.º y 4.º cuaderno, y á 2 1/2 el 2.º y el 3.º, en las librerías de Hernando, Arenal, 11; Cuesta y viuda de Sanchez, Carretas; Lecadio Lopez, Carmen, y en provincias en casa de los comisionados del editor y en todas las principales librerías.—(D. 1, 10 y 20, los mier.)

MR. LOUIS ERNEST, cirujano dentista de Paris y Londres, cuyos aparatos fueron admitidos en la Exposicion Universal, y premiados en la de Sevilla, tiene el honor de anunciar al público, que ha fijado su residencia en esta corte. Sus dentaduras artificiales, admitidas en las Exposiciones de Paris y Londres, y premiadas en la de Sevilla, colocadas sin que el paciente SIENTA EL MAS LEVE DOLOR, SIN LIGADURAS NI RESORTES, y con todas las garantías que puedan desearse, lo cual le ha valido honoríficas distinciones, sobrepujan en belleza á todo cuanto en este género se ha inventado y construido hasta el dia, facilitando la emisión de la palabra y la perfecta masticacion, é imitando de tal manera la dentadura natural, que es imposible distinguirla.

ESMALTE DE DIENTES CAREADOS. Esta operacion consiste en volver á su estado natural los dientes, por careados, ennegrecidos y doloridos que esten, por medio de un esmalte blanco, que se introduce en sus cavidades, y con el cual se pueden masticar al momento los alimentos mas duros. Por medio de esta operacion, impreciable para los dientes delanteros, LA EXTRACCION DE LOS DIENTES ES INUTIL. Las personas que deseen utilizar los conocimientos de Mr. Ernest, podrán acudir á su casa-habitacion todos los dias. Vive, calle de Carretas, número 8, cuarto principal. (D. 00, 00, 00, 00, 00, 19, 20, 21, 22 y 23.)

FERRO-CARRILES DE MADRID A ZARAGOZA Y ALICANTE.

CAMPAMENTO DE TORREJON DE ARDOZ. La Compañia de los ferro-carriles de Madrid, á Zaragoza y Alicante, deseando facilitar al público el viaje á dicho Campamento, ha dispuesto expedir desde el dia 15 del corriente setiembre Billetes de ida y vuelta, que servirán exclusivamente para dicho objeto. LOS PRECIOS DE ESTOS BILLETES SON: 1.ª CLASE... 18 50 2.ª IDEM... 14 3.ª IDEM... 8 50 IDA Y VUELTA. Estos billetes se expenderán en la Estacion de Madrid, y serán valederos tanto para la ida como para la vuelta, para todos los trenes ordinarios de viajeros que se hacen entre Madrid y Guadalupe, y vice versa, el dia mismo de su expedicion. Todos los trenes se detendrán frente al Campamento, en donde se ha dispuesto un apedero provisional. Este servicio especial cesará el mismo dia que se levante el Campamento. Inmediato al Campamento se ha establecido una buena fonda.

CASA DE SALUD, FRENTE DE ATOCHA. En este establecimiento se siguen admitiendo enfermos y parturientas, prodigándoles los mismos cuidados que en sus propias casas, y la mayor reserva cuando la exigen. (D. 0, 0, 0, 0, 0, 00, 00, 00, 00, 00, 21, 23, 25, 27 y 29.)

ESCUELA SPECIAL, PREPARATORIA PARA CARRERAS FACULTATIVAS. CALLE DE SAN ROQUE, NUM. 1, CUARTO BAJO. Queda abierta la matricula de cinco á siete de la tarde en las asignaturas de Aritmética, Algebra, Geometria, Topografía, y Trigonometria, Algebra superior, Analítica y Geometria descriptiva. El estudio práctico de la topografía se hace en el campo, manejándose todos los instrumentos geodesicos.—(D. 00, 00, 0, 0, 00, 00, 20, 24, 28, 30 y 1.º m. t.)

CALLOS Y OJOS DE GALLO EN LOS PIÉS. Con el aceite compuesto por la autora del bálsamo de Santa Teresa, desaparecen hasta las raíces, y es cosa que no daña, y tan fácil de ejecutar, que solo consiste en untarlos, y con esto se quita la causa de la molestia y se anda bien: está tan acreditado, que hasta los mas incredulos lo alaban; y no podrá suceder otra cosa, porque su autora no engaña. Se vende á 4 rs. bote, en su casa, calle de Preciados, núm. 53, bajo. (Mars. y Viers.)

VAPORES-CORREOS DE A. LOPEZ Y C. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD, EN COMBINACION CON LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salidas de ALICANTE á las once de la mañana. Para BARCELONA todos los Miércoles y Viernes. Para MARSELLA todos los Miércoles. Para CADIZ todos los Sábados. Billetes directos á Barcelona, Marsella, Lyon, Paris, y Cádiz. Recibe mercaderías, encargos, etc., para todas partes, D. Julian Moreno, despacho central de los ferro-carriles, Alcalá, 30.—(Mars. y Viers.)

MUSICA PARA PIANO, BANDA Y ORQUESTA. EL ELISEO Y CAPELLANES. PUBLICACION QUINCENAL DE MUSICA DE BAILE. Se han repartido tres entregas de esta suscripcion, conteniendo un vals la de 15 de agosto.—Una polka y una habanera, la del 30.—Y un schottisch y una habanera, la de 15 del corriente. Sigue abierta la suscripcion á los precios siguientes: Piano, 6 reales al mes.—Pequeña banda, fácil, 12 rs. al mes.—Pequeña orquesta, fácil, 12 rs. al mes, dirigiéndose con libranza á los editores Carraffa y Sanz hermanos, Calle del Principe, núm. 15, Madrid. El prospecto se remite gratis.—(D. 00, 21 y 23.)

EL CORREO DE LA MODA. Este periódico es el de las damas elegantes y de las señoritas aplicadas: sale cuatro veces al mes, acompañado alternativamente de un figurin de modas grabado ó iluminado en Paris, un pliego de dibujos ó patronos ó otro grabado de labores ó modas. Precios de suscripcion.—Con un figurin, 6 reales al mes en Madrid, y 21 en provincias por trimestre.—Dos figurines, 8 reales al mes en Madrid, y 30 por trimestre en provincias. Se suscribe en las principales librerías, administraciones de correos, ó directamente al administrador del periódico, calle de las Huertas, 37, Madrid.—(1 m. 1 t.)